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大鵬從小受香港電影影響，這次來港參加
金像獎，心情實在很興奮，單是來拍金像獎
特刊照片，都有很深體會：「以前是從新聞
看入圍者的照片，拍得好帥、好cool，輪到
自己有機會拍就表現得好緊張，攝影師都在
說你要cool一些、帥一些，但我也不懂，只
在拍攝時希望自己出現在特刊上的時候，也
跟看到其他人一樣，配合到提名的表現。」
不過他最大感受是香港電影的團結，拍照當
日看到很多導演、編劇在現場的忙碌，他們
是金像獎組委會，有其他的工作身份，不再
是導演、編劇、攝影師、美術指導去為了頒
獎禮分工：「這感覺特別團結，好感染到
我，所以這份團結心，也感召了我未來想多
拍香港背景的故事，無論作為導演創作還是
演員，都希望能夠跟像李子俊這樣優秀的導
演合作一起創作。」想拍香港電影，會否先
拍喜劇？大鵬反而沒這想法：「小時候喜歡
看嘻嘻哈哈、熱熱鬧鬧，長大了，有機會拍

電影就想多與大家去探討一些人生的思考，
哪怕是一場普通不過的生活分享，相信都會
有許多人有共鳴，現在我們生存的環境下，
有互聯網快速發展，帶來激烈的改變，人
與人之間的愛、分享、信任，都是
需要我們去探討的主題，包括困
境、大家共同面對的變化，可
能都可以用電影去溝通的，不
過我不會放棄拍喜劇，但也
願意和大家分享一些嚴肅
思考的，讓我們交流
起來。」

體會香港電影界的團結

◆大鵬想拍不同
類型的戲種。

對於互聯網發
達，安坐家中已
經 可 以 什 麼 資
訊、電影都看得
到，以致無論內
地、香港進電影
院看電影的觀眾
也驟減，可有建
議能吸引更多觀

眾「回歸」電影院？大鵬亦認同時代的改變，是我
們沒辦法去阻攔，我們只能順應變化：「如果我們
更多觀眾願意在互聯網上或電視上看我們拍的電
影，那要去思考⼀下是不是自己有機會去扭轉這樣
的轉變？譬如說我們探討更多題材的可能性，譬如
說我們拍的電影值得在大銀幕看，或視聽上的刺
激，有什麼特出的貢獻，要再有吸引觀眾走進電影
院的理由。我會多從創作者角度去思考，我們的問
題是我們拍的電影不能吸引觀眾進電影院看，或在
電視上看沒差別，那樣自己要變得更好。其實我很
期待香港很多電影在戲院上看到，像《風林火山》
都是⼀部籌備已久的大片。」
李子俊對於要吸引觀眾重回電影院欣賞電影，他
表示同意大鵬的說法：「時代改變了，互聯網的發

達，進戲院看戲是否重要？我覺得重要！創作人於
電影裏的成品，沒有戲院的感覺，或者在聲畫創作
藝術上是欠缺了好多，所以我會以創作行先，要吸
引觀眾就從劇本及創作主題開始，有了共同話題，
彼此就會拉近了，觀眾⼀定會返來。」他指要從創
作人出發，拍⼀部戲不只是大力宣傳：「我們之前
做的不夠好看，吸引不到觀眾，未來的方向最重要
就是做好自己。我們的劇本、所有拍攝團隊做得
好，觀眾自然會返來。」但對於香港與內地合作的
合拍片，似乎大多框架於警匪動作片之上？李子俊
表示他個人的想法不是這樣，他想拍的不是警匪
片，或會另類⼀點，而雖然《第八個嫌疑人》都屬
於是警匪題材，但動作不多，當下⼀刻是想拍⼀齣
劇情片：「大鵬和各位演員都做得到，真的是擺定
部機大家去做戲，是要這樣做⼀齣自己認為好主觀
的電影，擺上大銀幕給觀眾看，也才會有這樣的力
量。而且這部戲背後講的是沒以前的路怎會有現在
的路，只要有個主題，就會有人去看。」
李子俊曾經憑《狂獸》首次角逐金像獎「新晉導

演」，今次再憑《第八個嫌疑人》再度入圍，他表
示比上次更加開心，因為有⼀班這麼好的演員，而
自己的團隊又更加熟悉，編劇周汶儒的劇本更相當
扎實。他對大鵬得獎信心百分百，對自己獲獎又可
有信心？他笑說：「自己？算啦！因為好多新晉導

演也是朋友，認識很久，哪個拿獎
也會開心，所以這個競爭
幾好玩，開心參與多過想

拿獎！」

香港文匯報訊 久未露面的陳雅倫（Ellen）早前舉行生日
會， 58歲依然明艷照人獲網民激讚，她日前接受HOYTV訪問，
亦分享美容秘方。
保養得宜卻仍單身，Ellen呼籲追求者主動示愛：「我還有哪種感
情未試過呢？又要怕又要觀察的話很浪費時間，我已沒太多時間了，

如果我看中了覺得還可以，我覺得閃婚可
以在我身上發生的。我看男生是看他的鼻，
小時候已是這樣，我要求男生的鼻生得美生
得高。（現在都是愛情至上？ ）是，我是個
愛情主義者。」
以往為愛情放棄工作的Ellen，現在覺得最

重要是珍惜每⼀個擁有的工作機會，⼀定
要表現得最好，甚至接受訪問，都要表達
觀眾想知的事。她說：「以前不懂，有時
很戇居，現在回望覺得要珍惜每⼀個機
會。」

陳雅倫樂意閃婚陳雅倫樂意閃婚
籲追求者主動示愛籲追求者主動示愛

◆◆5858歲的陳雅倫依歲的陳雅倫依
然明艷照人然明艷照人。。

香港文匯報訊 洪永城（Tony）和梁諾妍（Inez）去年宣布
懷有第二胎，昨日洪氏夫婦宣布二公主Beryl已在本月21日出
世。
繼大女叫「Sir Face」，Inez延續二女叫「Sir NOSE」，
並透露BB女非常健康，重7磅2，當聽到Beryl出來時的喊
聲，她和Tony更⼀齊感動到喊出來。
而Tony在社交網報喜時貫徹鬼馬本色，代入二女兒發心
聲表示：「頭先我都聽到啲姐姐話叫我Sir face 2.0 ，我其
實有啲唔開心，因為我想似我靚靚嘅媽咪多啲，我⼀定要
做Mum face。我知道我喺媽媽肚入邊時候跳跳紮，令到
媽咪瞓得唔好，同埋原來我自己都幾有肉地，頂住媽媽
個胃，大個咗我⼀定會好好照顧媽咪同佢個胃。我好高
興嚟到呢個家庭，我有個好為食嘅大家姐Molly（愛
犬），又有⼀個非常好動嘅二家姐，所以我決定傳承
佢兩個嘅優點，成為⼀個又為食又好動嘅三妹，同埋
我偷聽到爸爸話⼀定會帶我周遊列國去旅行喎，好

嘢。」

洪永城洪永城梁諾妍梁諾妍二女出世二女出世
◆◆洪永城親親二女兒洪永城親親二女兒。。

◆◆洪家迎來第四位新成員洪家迎來第四位新成員。。

「第四十二屆香港電影金像獎頒獎典禮」定於4月14日舉行，

今屆金像影帝由《金手指》的梁朝偉、《白日之下》的林保怡、

《年少日記》的盧鎭業、《毒舌大狀》的黃子華及《第八個嫌疑

人》的內地演員大鵬（董成鵬）角逐，作為唯一一位內地演員來港

爭影帝，大鵬直言沒想過能跟偶像們一同入圍，能參與金像獎已達

成夢想，未來更希望可以拍香港題材的電影，跟香港觀眾溝通和交

流。 ◆採訪：阿祖、攝影：黃艾力

憑電影《第八個嫌疑人》獲提名金像獎最佳男主角，大鵬抱着興奮心情表
示：「希望永遠都不要到頒獎禮的那⼀天，但其實自己很期待結果的發

生。」早在公布提名當天，他已緊張得不敢看手機，導演以視頻告訴他入
圍，當時在餐廳由於周圍都很多人在吃飯，心裏興奮又激動卻不敢大叫出來
怕騷擾到其他人。之前在獲提名感言大鵬說到入圍金像獎好感榮幸，因為香
港電影對他影響很深遠。大鵬說：「從小看到的電影大部分都是香港電影，
我的家鄉在中國東北部⼀個很小的城鎮，只有5萬人口，小時候要看電影就
要進錄像廳看錄影帶，記得小時候有⼀次走進錄像廳正在播放⼀齣電影，當
時我給嚇傻了，我還不知道可以有這樣的呈現，那部戲叫《力王》，樊少皇
主演，裏面的人打架打得很兇，然後斷手斷腳，給我嚇傻了，播出來時我分
辨不出是真是假的，給我留下非常深的印象，所以整個香港電影在成長時期
都非常地影響我，尤其是黃百鳴系列的喜劇片、周星馳系列的喜劇片，都影
響我以後的戲劇表演。」

從不同片場學戲逐步提升
問到有哪位香港演員是他的偶像？大鵬笑謂：「都在金像獎的提名名單上，
能跟他們在同⼀個頒獎禮入圍，基本上是做夢⼀樣。」問他覺得最大對手是哪
位？大鵬笑着表示：「我不敢回答這個問題，因為能入圍已經實現了夢想，不
敢想更多的可能，我們都已經把自己全部的努力、這些年我個人對表演的理解
都放入到《第八個嫌疑人》角色詮譯裏面，覺得自己已盡力，能夠入圍已經很
夢幻，不敢再想像了。」導演李子俊則大讚
大鵬的演出，相信他得獎的成數是百分之⼀
百，因他的演出好令自己感動，能夠做到心
目中和劇本上的要求，非常出色。
而大鵬之前先拔頭籌，憑《第》片榮獲第
25屆上海國際電影節金爵獎最佳男演員獎，
會否增加得獎信心？他直言：「其實我是⼀
個特別沒有自信的人，因為我從業的經歷也
很特別，我並不是⼀個大學學表演然後畢業
從事表演的演員，我都是在不同的片場跟導
演學戲，讓大家能看到我的進步和提升，所以怎麼可以同時跟梁朝偉、黃子華，怎麼可
以跟他們有機會在⼀個提名名單裏面？我覺得這次入圍對我來講已是非常大的收穫。」

粵語對白是最大挑戰
拍攝《第》片要增肥然後減肥二三十公斤，又是否他從演以來最辛苦

的電影？大鵬表示在電影上映時已經談過增肥減肥多少斤，是很辛苦，
但演員用自己方法去靠攏角色是必要的事情，似乎不值得拿出來講有多
辛苦，因為如果敬業的演員有這麼好的角色，有導演信任，相信每個
演員都會願意去做，他們的形象變化都會在與導演的溝通產生創作，
導演也希望在前置上和後置上形象有巨大的反差，雖然同⼀個演員演
同⼀個角色，大家都希望觀眾看到他是不同的人，也因為角色中帶
着巨大的秘密和壓力，已經逃亡了20幾年，必然要換⼀個名字，
換⼀個樣子：「我們共同討論的結果，那過程當中是不是很辛
苦？是⼀定的，他來自於生理上對本能的挑戰，但是幸福的，相
信很多演員也會願意付出！」在近期大熱的電影《熱辣滾燙》
中，賈玲也減肥50公斤、演出有很大犧牲，大鵬說：「我相信我
們都有⼀個目標，希望觀眾看到這個角色在電影當中的變化，其
實為了電影內容，我相信我沒有⼀定的目標，增肥、減肥也好，
我在之前宣傳面對大家提問也希望迴避回答，因為演員應該要
做，給其他演員去演出，他們也會去做，而且做得很好。」
大鵬自覺最大挑戰反而是要他這個東北人說粵語，他認為塑造

自己身體形象，只需要自己和自己較勁，做到就是做到，但粵語
演出要去配合，不光是說自己的對白，要其他演員在演戲時達到
⼀致的表現，他特別感激林家棟和孫陽，因他們用粵語本可以加更
多自己理解在角色塑造過程當中，但大家都很照顧他，遷就他唸已
寫好的對白，在現場改動不大。大鵬亦為把粵語對白唸好，早在半
年前開始練習，在片場導演又為他請了老師每天陪伴工作，教他每場
戲每句話怎樣講，並反覆來教他，到拍攝時導演又給他放鬆，讓他不
用講太準繩，只要演出到位，說得不準確可以後期配音等辦法彌補：
「所以很感激演員們為配合我，可能壓抑了知性的發揮，不過拍攝後期
大家熟悉了，發揮也愈多。」
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談吸引觀眾回歸電影院
從創作人出發做好自己

▶▶ 大鵬憑大鵬憑《《第八第八
個嫌疑人個嫌疑人》》獲提獲提
名金像獎最佳男名金像獎最佳男

主角主角。。
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◆◆李子俊稱要吸引觀眾就從李子俊稱要吸引觀眾就從
劇本及創作主題開始劇本及創作主題開始。。


